

## Declaración Mauricio Muñoz Castro

Rol 31-2021

6 de junio de 2022.

Mauricio Muñoz Castro, cédula de identidad 12.057.038-2, declaro como denunciado en la causa rol 31-2021.

En un rodeo de 4 diciembre de 2021, en serie libres de cerca de 40 colleras corrí con mi compañero Cristóbal Pino, corrimos la serie y empatamos el último lugar de la serie con la collera del señor José Luis Araya y su compañero. Corrimos el desempate, hasta ese minuto todo bien, normalmente yo por ser el amateur y mi compañero el profesional él se va normalmente la mano y uno para atrás. Volvimos a empatar con la collera y nos toca volver a desempatar. Hacía mucho calor, lo resaltó porque soy diabético, habían más de 42° de temperatura, la verdad que andaba ya con la cabeza muy bombeada. Tratamos de sombrear, salimos a tomar agua. Ingresamos y me pongo en el apiñadero, corre primero la otra collera y nos toca a nosotros. Ahí me pongo a arrear, se va mano mi compañero, terminamos de correr, ya bastante cansados los caballos y volvimos a empatar. En ese empate el secretario indica que se da un receso de 10 minutos que podíamos salir a mojar un poco los caballos y nosotros hacer un pequeño descanso por haberse producido un segundo empate.

Íbamos saliendo de la medialuna, se me acerca un socio del Club de San Vicente y me indicó la falta que había cometido porque la verdad que no nos habíamos dado cuenta. Me dice oiga, se dio cuenta de la embarrada que se mandaron, me dijo no cambiaron mano, se le fueron Cristóbal dos veces a la mano. Salgo miro y no estaba el delegado porque estaban en el sector corrales eligiendo los 2 toros. Le digo a mi compañero si escuchó, quien me responde que sí, a lo que le señalo que lo que corresponde es hablar con el delegado porque tenemos que hacer ver esta situación y me dijo sin ninguna duda. Llamo al delegado que está en los corrales y se me acerca y le digo que no habrá desempate y le comento la falta de no alterar la mano, que don Cristóbal se me fue dos veces a la mano y no nos dimos cuenta. Le señalé que a él le correspondía informar y que nosotros nos retirábamos del rodeo, así que considéralo como que le estoy informando, le estoy avisando que estoy autodenunciando y no sigo corriendo.

Además, la yegua en el desempate estaba muy cansada, se puede ver en el vídeo, se me había puesto complicadita de la boca. Tampoco quería seguir ni siquiera desempatando, hubiese preferido no haber empatado nuevamente para que la yegua hubiera descansado. En el desempate, en el último que hicimos, a la mano la yegua se golpeó la boca y empezó a sangrar así que además le informo al delegado y andaba con una sola collera. Le digo al delegado que yo no sigo corriendo en el rodeo porque la yegua además se me lesionó y prefiero cuidarla.

Me acerco a la collera con la que estaba desempatando, José Luis Araya, lo felicito, le di la mano, y le dije que no había desempate, le dije que lo sucedido era sin ninguna mala intención.

Me retiro a mi camión, miro a la yegua, agüita en las patas y la mando para la casa. Como era rodeo en mi club, me quedé ahí compartiendo un poco y viendo correr por respeto y posteriormente ya me fui a la casa.

Mencionar que a raíz de esto yo decidí por decisión propia no correr, se hicieron más rodeo y yo le dije a Cristóbal que prefería no correr.

Me quedé esperando un proceso normal, denuncia de jurado y delegado, se hizo y lo supe y de ahí entiendo que se fue a la Comisión Regional y me quedé esperando.

No entendía que esto se hubiese dilatado tanto, hoy llegamos a 6 meses desde que se cometió la falta, don Gonzalo algo me informó los motivos.

El potro que yo corría es más maduro, andaba muy bien, mucho mejor que la yegua, así que lo contrario, me favorecía haber corrido la mano en esa instancia, mi potro fue el que único que marcó, en ningún caso favorecía que la yegua se fuera a la mano, menos cansado ya comandaba.

Procedí a la autodenuncia y me quedé esperando hasta el día de hoy que ustedes me citan para saber de este proceso.

### **¿El desempate era entre 2 colleras?**

Sí señor.

### **¿Entre el primer y el segundo desempate hubo receso?**

No, no hubo receso, el receso lo dieron cuando volvimos a empatar no hubo receso un en el primer desempate. Empatamos, desempatamos volvimos a empatar, corrimos y ahí volvimos a empatar y en ese es que se dan los 10 minutos de receso, en el tercer desempate que no alcanzamos a correrlo.

**Acláreme por favor por qué dice usted que salió de la medialuna a tomar agua, sombreó y volvió si no hubo receso.**

Eso fue cuando salimos para correr ese desempate que no se corrió. Ahí el secretario autoriza las colleras a salir de la medialuna a sombrear para mojar los caballos. Fue en ese desempate que no ocurrió. Cuando voy saliendo de la medialuna se me acerca un corredor, un socio, y me hace ver la falta que habíamos cometido.

Se pone fin a la declaración.